

Landkreis Anhalt-Bitterfeld

Der Kreistag



Drucksache-Nr.: BV/0945/2024

aus öffentlicher Sitzung

Einreicher: Roi, Daniel

Vorsitzender der Fraktion AfD

Verantwortlich für die Umsetzung: 33 FB Migration und Integration

Beratungsfolge:

Gremium	Termin	einstimmig	J	N	E
Kreis- und Finanzausschuss	14.03.2024				
Kreistag	21.03.2024				

Bezeichnung des TOP: Bezahlkarte für Asylbewerber unverzüglich einführen!

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beauftragt den Landrat unverzüglich, eigenständig die Einführung der Bezahlkarte bis Ende April 2024 zu realisieren. Vorbild sollen hier die Landkreise Greiz, Eichsfeld, Saale-Orla-Kreis und Märkisch Oderland sein.

Der Kreistag ist über den Stand der Umsetzung zu informieren.

Sachdarstellung:

Der Landkreis Greiz war kürzlich deutschlandweit in den Schlagzeilen, weil hier eigenständig eine Bezahlkarte für Asylbewerber eingeführt wurde.

Landrätin Schweinsburg: „Innerhalb von zwei Tagen war mit dem Anbieter alles geklärt. Nach zwei Wochen waren die Karten erstellt.“¹

Die Thüringer Landkreise Eichsfeld und Greiz hatten die Bezahlkarte mehrere Monate getestet und nun eingeführt. Weitere Landkreise ziehen nun nach.

Wie der Landkreis Märkisch Oderland aktuell mitteilt², dauert die Variante, die sich das Land Sachsen-Anhalt vorstellt, zu lange. Aus einer Befragung der Landesregierung am 25. Januar 2024 geht hervor, dass sich Sachsen-Anhalt an der europaweiten Ausschreibung beteiligen möchte. Die Innenministerin sagte in der Landtagssitzung im Januar 2024³, dass die Erarbeitung des Leistungsverzeichnisses noch bis April dauert und es frühestens im Herbst losgehen kann, da europaweit ausgeschrieben wird. So lange wollen und dürfen wir nicht

¹ <https://www.bild.de/politik/inland/politik-inland/thueringen-erste-fluechtlinge-reisen-wegen-bezahlkarte-ab-86810354.bild.html>

² <https://kommunal.de/bezahlkarte-fuer-asylbewerber-landkreis-kosten-maerkisch-oderland>

³ <https://www.youtube.com/watch?v=fd1rai5s59w>

warten!

Es muss verhindert werden, dass Asylbewerber kriminelle Schlepper bezahlen oder Geld nach Hause schicken. Der Landkreis Märkisch Oderland spricht in dem Zusammenhang von „Abschreckungseffekt“ und von Vermeidung von „Pull-Faktoren“. Diese Aspekte sind richtig und daher ist die Bezahlkarte ein kommunales Instrument, um eine dringend erforderliche Kehrtwende in der Migrationspolitik einzuleiten.

Finanzielle Auswirkungen:

<u>HH-Jahr</u>	<u>Produkt-/Sachkonto</u>	<u>Betrag in EUR</u>
----------------	---------------------------	----------------------

Unterschrift:

Roi
Vorsitzender der Fraktion AfD